
 

POUR NOUS PRÉPARER 
 
« Sur un sentier raide et pierreux 
j’ai rencontré une petite fille qui portait sur son dos son jeune frère. 

« Mon enfant, lui ai-je dit, tu portes un lourd fardeau. 
Elle me regarde et dit: 
Ce n'est pas un fardeau, Monsieur, c'est mon frère. » 

 

 
Exhortation du Pape FRANCOIS « Joie d’annoncer la Bonne Nouvelle » Chap. 3 
 
J’invite chaque chrétien, en quelque lieu et situation où il se trouve, à renouveler aujourd’hui 
même sa rencontre personnelle avec Jésus Christ, à prendre la décision de se laisser rencontrer 
par lui, de le chercher chaque jour sans cesse. Le Seigneur ne déçoit pas, et quand quelqu’un fait 
un petit pas vers Jésus, il découvre que celui-ci attendait déjà sa venue à bras ouverts. C’est le 
moment pour dire à Jésus Christ : « Seigneur, je me suis laissé tromper, de mille manières j’ai fui 
ton amour, cependant je suis ici une fois encore pour renouveler mon alliance avec toi. J’ai besoin 
de toi. Rachète-moi de nouveau Seigneur, accepte-moi encore une fois entre tes bras 
rédempteurs ». Cela nous fait tant de bien de revenir à lui quand nous nous sommes perdus ! 
J’insiste encore une fois : Dieu ne se fatigue jamais de pardonner, c’est nous qui nous fatiguons 
de demander sa miséricorde. Celui qui nous a invités à pardonner « soixante-dix fois sept fois » 
(Mt18, 22) nous donne l’exemple : il pardonne soixante-dix fois sept fois. Il revient nous charger 
sur ses épaules une fois après l’autre. Personne ne pourra nous enlever la dignité que nous 
confère cet amour infini et inébranlable. Il nous permet de relever la tête et de recommencer, 
avec une tendresse qui ne nous déçoit jamais et qui peut toujours nous rendre la joie. Ne fuyons 
pas la résurrection de Jésus, ne nous donnons jamais pour vaincus, advienne que pourra. Rien ne 
peut davantage que sa vie qui nous pousse en avant ! 
 

Jean DEBRUYNNE  
« Dieu n’a jamais consenti qu’à une seule image, qu’à un seul verbe : l’homme ! 

Mais l’homme n’est pas une image glorieuse de réussite et de puissance. 
L’homme n’est qu’une image fragile taillée dans la chair et le sang … 

Dieu n’a jamais voulu d’autre image que celle-là. 
Justement parce que le visage de l’homme échappe à toute emprise. 

Justement parce que le visage de l’Homme est nu. » 
 

 
JE CHERCHE LE VISAGE 
LE VISAGE DU SEIGNEUR 
JE CHERCHE SON IMAGE  
TOUT AU FOND DE VOS CŒURS. 

 

Vous êtes le Corps du Christ; 
Vous êtes le Sang du Christ; 
Vous êtes l'Amour du Christ...  
          Vous êtes la Paix du Christ...  
                   Vous êtes la Joie du Christ… 
     Alors?... Qu'avez-vous fait de Lui? 

POUR CÉLÉBRER LE PARDON À NOËL 



 

POUR AVANCER Les 3 mots qui donnent la vie 
MERCI … PARDON  … S’IL TE PLAÎT 

 

Mot n°1 :  MERCI, Seigneur et MERCI pour mes frères. 
Livre de la Genèse, chap. 1,26 
Dieu dit: « Nous ferons  le Glébeux à notre réplique, selon notre ressemblance » 
 
Dans les actes tout simples de notre vie de chaque jour, le Visage du CHRIST se donne. 

Quand  je dis un vrai bonjour et partage un sourire… 
                   Quand j’offre mon aide et ma présence à mes voisins âgés et solitaires... 
Quand je m’inquiète de la fatigue de cette jeune maman, et lui propose de lui  garder ses 
enfants…                 
Quand  je prends le temps de rendre visite  et d’écouter  M…e dans sa maison de retraite... 
                            «  Je vois le visage du Christ » je te l’offre Seigneur. 
 

 

Mot n°2 : PARDON, Seigneur et PARDON à mes frères.  
 

Genèse chap. 4, 5-8 
… le Seigneur ne considère pas l’offrande de Caïn.  Cela brûle très fort Caïn et son visage tombe. 
Le SEIGNEUR dit à Caïn: "Pourquoi cela te brûle-t-il? Et pourquoi ton visage est-il tombé? 7  Si tu 
le portes bien, ne te relèveras-tu pas? Si tu n'agis pas bien, le péché est tapi à ta porte ; son désir 
est contre toi. Mais toi, domine-le."  … et, lorsqu'ils furent aux champs, Caïn se leva contre son 
frère Abel et le tua. 

Le visage de Caïn est abattu (« il tombe »)  de telle manière que son regard ne croise plus 
celui de son propre frère qu’il finit par assassiner. La chute intérieure due à la colère, à la 
tristesse, aux sentiments négatifs, entraîne une absence d’attention à l’égard de notre 
semblable et, selon la vision biblique, un éloignement du divin. Au contraire de Caïn, 
l’homme qui a choisi de s’éloigner de Dieu, Moïse, le Prophète des prophètes, jouit du 
privilège de côtoyer Dieu, le voir et lui parler sans intermédiaire: 

Exode 33, 11 
Le Seigneur  s’entretenait avec Moïse face à face, comme un homme s’entretient avec un autre. 
 
Évangile de Matthieu, chap. 20 
 
….Le maître de la Vigne répondit à l'un des vendangeurs   : 

 'Mon ami, je ne te fais aucun tort. N'as-tu pas été d'accord avec moi pour une pièce? 
Prends ce qui te revient, et va-t'en.  
Je veux donner à ce dernier autant qu'à toi : n’en ai-je pas le droit ? 
 Vas-tu regarder avec un œil mauvais parce que moi, je suis bon ?' 

 



 

Visage à porte ouverte 
Visage à pleurs fermés 
Visage aux années vertes, 
Visage aux fleurs fanées, 
Vous êtes le jardin  

où je vais guetter Dieu 
Vous êtes le chemin 
Où j’ai rencontré Dieu 
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Évangile de Matthieu, chap. 25 
 
Jésus parlait à ses disciples de sa venue : 
“ Quand le Fils de l'homme viendra dans la gloire de Dieu , toutes les nations seront rassemblées 
devant  lui ; Alors le Seigneur dira :  

'Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la 
création du monde.  
Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ;  
j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ;  
j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ;  
j'étais nu, et vous m'avez habillé ;  
j'étais malade, et vous m'avez visité ;  
j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !' 

 
Alors les justes lui répondront :  

'Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu...?  
tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ?  
tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ?  
tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ?  
tu étais nu, et nous t'avons habillé ?  
tu étais malade ou en prison...  
Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ?'  

Et le Seigneur leur répondra :  
'Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes 
frères, c'est à moi que vous l'avez fait.' 
 

 
JE CONFESSE À DIEU…  

À LA VIERGE MARIE, LES ANGES ET TOUS LES SAINTS …  
ET À VOUS, MES FRÈRES… 

 
Mot n°3 : S'IL TE PLAÎT, Seigneur. Mes frères, S’IL VOUS PLAÎT ! AIDEZ-MOI ! 

 
…  …   …SEIGNEUR, JE TE DEMANDE TA GRÂCE POUR…  …   … 

 
 

SEIGNEUR, 
Accorde-moi aujourd'hui cette grâce :  

regarder la face ensoleillée de chacun avec qui je vis. 
Il m'est parfois si difficile, Seigneur, 

de dépasser les défauts qui m'irritent en eux. 
Aide-moi, Seigneur, à regarder ta face ensoleillée, 

même devant les pires évènements : 
ils peuvent être source d'un bien qui m'est encore caché. 



Accorde-moi, Seigneur, 
la grâce de ne travailler que pour le bien, le beau et le vrai, 

de chercher sans me lasser, dans chaque homme, 
l'étincelle que tu y as déposée en le créant à ton image. 

Donne-moi à toute heure de ce jour d'offrir un visage joyeux 
et un sourire d'ami à chaque homme, 

ton fils et mon frère. 
Donne-moi un coeur trop large pour ruminer mes peines, 

trop noble pour garder rancune, 
trop fort pour trembler, 

trop ouvert pour le refermer sur qui que ce soit. 
Soeur Emmanuelle 

Prière du Seigneur 
 

Absolution  
 
 

LIVRE DES NOMBRES, CHAP. 6 
 

 Le Seigneur dit à Moïse :  
 « Voici comment Aaron et ses descendants béniront les fils de mon Peuple : 

 ‘Que le Seigneur te bénisse et te garde ! 
  Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’il se penche vers toi ! 

 Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix !' 

 
 

Il va venir l’enfant 

De chair et de lumière 
 

Il va venir le temps 

Où sur toute la terre 

Les choses auront changé 

Et pour l’éternité 
 

Il va venir … 

… il va venir 

 


